

MIÉRCOLES 26 DE MAYO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Durante la mesa Género y Poder Judicial realizada en Girona, España, Alejandro Luna Ramos, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que "en México existe una patente y alarmante inequidad respecto al efectivo ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres. Por ello, los juzgadores electorales debemos realizar acciones efectivas tomando en cuenta el marco jurídico nacional e internacional". (REGIO ONLINE, DE LA REDACCIÓN)

Francisco Gárate, ex dirigente del PAN en el Estado de México, consideró graves las irregularidades en el proceso de votación de la Asamblea Nacional del PAN, pero advirtió que sería difícil impugnar la conformación del nuevo Consejo Nacional. "Se puede acreditar, a partir de una nota periodística, que alguien indebidamente votó pero ese voto no es determinante en el resultado de una votación de los consejeros electos. Eso es lo que van a decir en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", dijo. (REFORMA, P. 9, CAROLE SIMONNET)

Las campañas rumbo a los comicios del próximo 4 de julio, registran un creciente activismo de varios mandatarios estatales aún en días laborales. Entre ellos destacan Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, y Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México. También cuando Martín Orozco, candidato panista al gobierno de Aguascalientes, esperaba la resolución del Tribunal Electoral sobre la legalidad de su registro, Juan Manuel Oliva, gobernador de dicho estado, acompañó a Cuauhtémoc Calderón, aspirante panista a la gubernatura, incluso en días laborales. (EL METRO, P. 9, STAFF)

### Géneros de Opinión

Los supremos de la justicia nacional quieren una justicia de excelencia, ni más ni menos. Para lograrlo trabajarían judicaturas y agentes sociales a fin de investigar, hacer estudios académicos, promoción de la modernización de la función jurisdiccional, el establecimiento de mecanismos de cooperación y colaboración, materialización de un sistema nacional judicial y una red nacional de estadística judicial. María del Carmen Alanís (Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) cree que las instituciones judiciales dan estabilidad al sistema. (REFORMA, P. 13, EL MEJOR POSTOR, FROYLÁN M. NARVÁEZ)

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se entramparon ayer con el senador con licencia Mario López Valdez, Malova, candidato a gobernador de Sinaloa por el PAN, PRD y Convergencia. Discutieron durante horas y en privado los argumentos presentados por la coalición, que quiere llevar el lema "Con Malova de corazón", y el uso del apodo Malova en las boletas electorales. El Tribunal postergó la sesión para este miércoles. (EL UNIVERSAL, P. 2, BAJO RESERVA, DE LA REDACCIÓN)

A César Nava se le notó débil, inquieto y desesperado por evitar su primera derrota electoral, y entregar la ciudad de Mérida. Al tradicional estilo del Peje, el plañidero panista no aceptó los resultados obtenidos en el conteo de los votos; denunció que fue una elección de Estado; que hubo fraude y que acudiría a los tribunales electorales federales para "defender la legalidad". (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, POR CORREO ELECTRÓNICO, DE LA REDACCIÓN)

¿Actas apócrifas?: Un semanario político-policíaco difundió la del senador con licencia, aspirante a gobernador por una entidad del centro del país y oriundo de Backersfield, California, como lo corrobora el Bird Index Birth Certificate, en el Condado de Kern. De asentarse como válida esa información, seguramente será motivo de la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA PRENSA, P. 6 Y EL SOL DE MÉXICO, P. 4, ASÍ LO DICE LA MONT, FEDERICO LA MONT)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MAYO DE 2010

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó todo listo para que el jueves avale por mayoría la Norma Oficial Mexicana (NOM) 046, que protege a las mujeres de la violencia familiar y sexual, y que obliga a todas las instituciones del sector salud del país, públicas y privadas, a recomendar el uso de las píldoras anticonceptivas de emergencia en casos de violaciones. La mayoría de ministros acordó no realizar un peritaje científico para determinar si la píldora anticonceptiva de emergencia es o no abortiva, por no considerarlo necesario para el juicio que atiende. (EL UNIVERSAL, P.9, CARLOS AVILÉS)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación desechó la controversia constitucional que interpusieron diputados del PRD contra el decreto de extinción de Luz y Fuerza, que consideraron que es contrario a la Constitución. Ante el revés, los legisladores interpusieron el recurso de reclamación que fue admitido "a trámite" por la ministra Olga Sánchez, lo que no significa que la Corte dé marcha atrás en su determinación. (MILENIO DIARIO, P.10, SUSANA HERNÁNDEZ)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

La Credencial para Votar con fotografía mantendrá su vigencia hasta febrero de 2012, como cualquier documento de identificación, ninguna instancia podrá rechazarla. Sin embargo, para las elecciones federales de 2012, el ciudadano que no la haya renovado, no podrá votar y será responsabilidad de cada institución, después de febrero de ese año, aceptarla o no, como documento de identificación. (EL SOL DE MÉXICO, P.10, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

La Procuraduría General de la República (PGR) detuvo a Gregorio "Greg" Sánchez, candidato del PRD, PT y Convergencia a la gubernatura de Quintana Roo por sus presuntos vínculos con las organizaciones criminales de los Beltrán Leyva y "Los Zetas". Jesús Ortega, líder nacional del PRD, exigió a la PGR no "michoacanizar" una averiguación previa contra su abanderado. (REFORMA, P.1 Y 8, ABEL BARAJAS, SERGIO CABALLERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Para la Cámara de Diputados es más importante en este momento atender los procesos electorales, el 4 de julio próximo, y posteriormente analizar si se convoca a un periodo extraordinario de sesiones para sacar adelante cambios a las leyes federales. Los representantes de las diferentes fuerzas políticas en San Lázaro y presidentes de las comisiones legislativas encargadas de tratar los temas que quedaron pendientes, dieron a conocer que a un mes de terminado el periodo de sesiones no hubo avances. (EXCÉLSIOR, P. 6, ALEJANDRO SÁNCHEZ)

Durante el Segundo Foro Político Seguridad y Justicia, líderes de los principales partidos políticos se comprometieron a consolidar la reforma en materia de justicia penal aprobada en 2008, a pesar de las diferencias que aún guardan por las modificaciones que se realizaron a las figuras del arraigo y de testigos protegidos, e incluso señalaron que las modificaciones legales estarán vigentes a fines de 2011 en algunos estados que gobiernan. El catedrático Emilio Rabasa afirmó que dicho Foro permitió detectar los problemas que enfrentan la Federación y las entidades para avanzar en el tema, por lo que ahora deben trabajar en ello. (MILENIO DIARIO, P. 6, RUBÉN MOSSO Y REFORMA, P.6, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

El Comité de Administración del Senado acordó buscar mecanismos de austeridad más estrictos para obtener 50 millones de pesos a fin de que la señal del Canal del Congreso sea en televisión abierta. (EXCÉLSIOR, P. 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

MIÉRCOLES 26 DE MAYO DE 2010

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Frente a las descalificaciones y acusaciones en las que incurrió Mario López Valdez, candidato del PAN, PRD y Convergencia al gobierno de Sinaloa, Jesús Vizcarra Calderón, abanderado de la alianza PRI, Panal y PVEM, respondió con ofrecimientos claros y precisos en el entendido de que no ha prometido nada en estos 10 días de campaña “que no pueda cumplir”, circunstancia que le permitió ganar claramente el debate anoche organizado por el Consejo Estatal Electoral. (EL SOL DE MÉXICO, P.1 Y 5B, DE LA REDACCIÓN)

Eviel Pérez Magaña, candidato de la alianza PRI-PVEM a la gubernatura de Oaxaca, mantiene una ventaja de cuatro puntos sobre Gabino Cué, contrincante de la coalición PAN-PRD-PT-Convergencia, así lo revela la encuesta de mayo del Gabinete de Comunicación Estratégica. Pérez Magaña tiene 36.8 por ciento de las simpatías, en tanto que Cué tiene 32.2 por ciento de las preferencias. (MILENIO DIARIO, P.27, DE LA REDACCIÓN)

Pese a haber insistido en la realización de debates entre los tres aspirantes a la gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, candidato de la coalición “Viva Veracruz” (PAN-Panal), señaló que no asistirá a los debates que organice el Instituto Electoral Veracruzano (IEV) y advirtió que sólo participará en los que promuevan los medios de comunicación de manera abierta pues, aseguró, no quiere que éstos sean privados. (MILENIO DIARIO, P.27, ISABEL ZAMUDIO)

Legisladores del PRI solicitarán el desafuero del senador panista Rafael Moreno Valle, candidato del PAN, PRD y Convergencia a la gubernatura de Puebla por supuestos actos de corrupción. El tricolor estableció que solicitará a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) una revisión puntual de la gestión del abanderado opositor como titular de la Secretaría de Finanzas de dicho estado, durante la gestión de Melquiades Morales para tener pruebas sólidas en su contra. (EL UNIVERSAL, P. C10, FRANCISCO RESÉNDIZ)

Los dirigentes estatales del PRI y PAN reprobaron la participación de Amalia García, gobernadora de Zacatecas, en un mitin de campaña de Antonio Mejía, candidato del PRD a la gubernatura de ese estado. " La presencia de ella junto a su candidato muestra la injerencia de la administración perredista en este proceso electoral", acusó Joel Guerrero, dirigente estatal del tricolor. (REFORMA, P.9, GERARDO ROMO)

Flavio Sosa, ex líder de la APPO, se niega a renunciar a la candidatura plurinominal en el Congreso de Oaxaca, lo que ha causado conflicto para los integrantes del equipo de campaña de Gabino Cué, candidato a gobernador por la alianza “Unidos por la Paz y el Progreso de Oaxaca” (PAN, PRD, PT, Convergencia). (MILENIO DIARIO, P. 8, REDACCIÓN)

El recurso presentado por el Partido Acción Nacional (PAN), mediante el cual impugna la elección de Mérida, Yucatán, podría ser resuelto por el Tribunal Electoral del Estado (TEE) en un plazo aproximado de dos semanas pues, de acuerdo con la Ley del Sistema de Medios de Impugnación del Estado, un recurso de inconformidad que se presente para impugnar la elección de ayuntamientos, deberá ser resuelto por el TEE a más tardar en cinco días después de que éste conozca el recurso. (EL ECONOMISTA, P.38 Y 39, MAURICIO RUBÍ)

Se publica un desplegado donde se asegura que falsearon los resultados de la empresa encuestadora “Parametría” para favorecer a Gabino Cué, candidato de los partidos PAN, PRD, PT y Convergencia a la gubernatura de Oaxaca. Se divulgan los resultados de la encuesta verdadera en donde Eviel Pérez Magaña, candidato de la alianza PRI-PVEM aventaja a Cué por dos puntos porcentuales.(LA JORNADA, P.9, JÓVENES POR LA DEMOCRACIA)

MIÉRCOLES 26 DE MAYO DE 2010

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Debido al “desgaste” que el caso de la niña Paulette generó en la Procuraduría del Estado de México, Alberto Bazbaz renunció a su cargo al frente de dicha dependencia. César Nava y Jesús Ortega, presidentes nacionales del Partido Acción Nacional, y de la Revolución Democrática, respectivamente, demandaron juicio político contra el ex procurador del estado. Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, sostuvo que el caso ha sido politizado y anunció que ha ordenado a la PGJEM la publicidad y transparencia de todas las pruebas que llevaron a la conclusión de esta investigación. Dijo que aceptó la renuncia de Bazbaz “en razón de un asunto de Estado, y en la conveniencia y necesidad de que quien sea titular de esta institución tenga la confianza y credibilidad ciudadana”. (EL UNIVERSAL, P. C1 Y C5, EDUARDO ALONSO)

César Camacho Quiroz, ex gobernador del Estado de México, aseguró que el Poder Ejecutivo federal es el poder que más rezago tiene en la aplicación de la reforma penal constitucional a dos años de que el nuevo sistema fuera aprobado por el Congreso de la Unión. Sostuvo que el Ejecutivo no ha iniciado el proceso de cambio del Ministerio Público, ha destinado un presupuesto nulo al tema de la implementación de las modificaciones y sólo ha aplicado una vez la nueva ley de extinción de dominio. (REFORMA, P. 1, ROLANDO HERRERA)

El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública manifestó su rechazo a la decisión del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativo (TFJFA) por el hecho de aceptar un juicio de nulidad en contra una resolución del propio pleno del IFAI, para que la PGR entregara a un ciudadano la copia de una averiguación previa que fue enviada al archivo. (EL FINANCIERO, P. 27, FERNANDO RAMÍREZ)

Felipe Calderón, presidente de México, encargó ayer a los publicistas esparcir sin mentiras ni engaños mensajes de confianza para alentar el consumo y, a la vez, dibujar un México más libre, próspero y limpio. (REFORMA, P. 11, MAYOLO LÓPEZ)

Los actores políticos y el Estado deben sacar provecho del debate y agenda ciudadana que se marca en la red social Twitter, coincidieron politólogos y comunicadores en el “Primer Congreso Latinoamericano de Twitter”. Advirtieron que este espacio es un paso nuevo para la libertad de expresión, pues no se puede controlar lo que se discute ni se coloca en esta página. (EL ECONOMISTA, P. 39, ANA LANGNER)

